

Perspectiva RSS

Infórmate y amplía tu visión desde la Responsabilidad Social y la Sostenibilidad

👋 El equipo de la Sociedad de Alumnos FESAL / ASUA te da la bienvenida a **Perspectiva RSS**.

En un mundo interconectado que cambia a un ritmo frenético, estar informados sobre lo que sucede en nuestro entorno local y global es imprescindible. Esta newsletter tiene como objetivo proporcionar contenido relevante y actualizado sobre responsabilidad social y sostenibilidad, porque estar informado no solo es una ventaja, es una necesidad.



Liderazgo Anáhuac en Innovación

Noticias



MX ¿Es posible que México logre un 38% de energías renovables para 2030?

👋 Rodrigo Vilchis

En 2023, México cerró el año con un 23 % de su generación total de electricidad proveniente de fuentes renovables. A través de una serie de reformas, el gobierno de Claudia Sheinbaum se ha comprometido a elevar esa cifra al 38 % para 2030 como parte de su estrategia para acelerar la transición energética. Esta meta implica un aumento de 15 puntos porcentuales en solo cinco años, un desafío que requiere superar barreras técnicas, financieras y regulatorias.

¿Es un objetivo alcanzable o un reto demasiado ambicioso para el sector energético del país? 🗣️

Más información: [Fuente 1](#) | [Fuente 2](#)



Liderazgo Anáhuac en Innovación



¿Qué es el C40? ¿Tiene un impacto real y global?

 Rodrigo Vilchis

El C40 es una red global que reúne a cerca de 100 ciudades líderes comprometidas en la lucha contra la crisis climática. A través de un enfoque colaborativo, estas ciudades implementan planes de acción basados en la ciencia para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero y limitar el calentamiento global a 1.5°C, en línea con el Acuerdo de París. El C40 busca reducir emisiones, promover la innovación, la justicia social y la resiliencia urbana.

Ciudades de México dentro del C40:

- Ciudad de México: Miembro desde 2004.
- Guadalajara: Miembro desde 2018.

Estados Unidos y China son los países con más ciudades dentro del C40. Algunas de las ciudades que forman parte de la red incluyen Nueva York, Los Ángeles, San Francisco, Chicago, Beijing, Shenzhen y Shanghái.

Si Trump retiró recientemente a Estados Unidos del Acuerdo de París, ¿esto significa que las ciudades de Estados Unidos automáticamente dejan de formar parte del C40?

 **Más información:** C40 [Sitio oficial](#)



Liderazgo Anáhuac en Humanismo



🚫 El cacomixtle: ¿Vecinos invasores o vecinos invadidos?

👉 Ángel Damián Buenavista Zúñiga

Los cacomixtles son mamíferos endémicos de la Ciudad de México, caracterizados por su cola anillada y grandes ojos, y sobre todo, por su increíble capacidad de adaptación al entorno. Esto les ha permitido sobrevivir en la zona metropolitana de la CDMX, especialmente en el sur. A pesar de que son simpáticos y tiernos a la vista, ¿qué implica tenerlos como vecinos?

El Instituto de Ecología de la UNAM reconoce que este pequeño animal no es originario de las urbes, sino de zonas boscosas y de altos árboles. Debido al crecimiento urbano desde la época de la Conquista, su hábitat ha pasado de bosques al Metro de la ciudad, a los monumentos históricos y a los escasos espacios verdes que existen en la metrópoli mexicana.

Entonces, ¿qué implica la visita de estos curiosos animales en la ciudad? Aunque se trata de una visita inocente y hasta cierto punto amigable, nuestro pequeño vecino es una muestra del desplazamiento de especies endémicas que ocasiona la urbanización rápida de nuestra ciudad. Y aunque se adapta increíblemente bien al entorno, corre varios riesgos:

- Perros caseros que pueden atacarlos.
- Mito de plaga: ocasiona que se les mate en vez de dejarlos libres o llamar a brigadas nocturnas.
- Domesticación ignorante: no conocer sus necesidades y adoptarlos simplemente por su carisma pone en peligro su supervivencia.

Si encuentras a este vecino visitando tu casa, haz lo posible por asegurar que pase una vida tranquila. Y, sobre todo, reflexiona sobre estos vecinos que ya no tienen a dónde ir.

🔗 Más información: [Fuente](#)



Liderazgo Anáhuac en Humanismo



World Health
Organization

us Trump saca a EE. UU. del Acuerdo de París (otra vez), de la OMS y del Consejo de Derechos Humanos de la ONU

👤 Rodrigo Vilchis

Donald Trump ha decidido retirar nuevamente a Estados Unidos del Acuerdo de París y de la Organización Mundial de la Salud (OMS). Además, firmó una orden ejecutiva para poner fin a la participación de EE. UU. en el Consejo de Derechos Humanos de la ONU.

Aunque esta noticia tiene algunos meses, la importancia de estas decisiones seguirá vigente y afectará a estos acuerdos en los próximos años. Las decisiones del gobierno estadounidense no solo impactan el funcionamiento de estas organizaciones, sino que también ponen en duda su credibilidad a nivel global. La salida de una de las potencias más influyentes del mundo genera incertidumbre sobre la efectividad de los acuerdos internacionales. ¿Qué implica todo esto?

- Acuerdo de París: Estados Unidos es el segundo mayor emisor de gases de efecto invernadero, responsable de alrededor del 11% de las emisiones globales de CO₂. Su salida del acuerdo tiene un impacto directo en los esfuerzos globales por limitar el calentamiento a 2 grados Celsius.
- OMS: La retirada de EE. UU. deja en una situación crítica a esta organización, ya que el país es su mayor contribuyente financiero, cubriendo alrededor del 18% de su presupuesto. Esta decisión debilita la cooperación internacional en salud.
- Consejo de Derechos Humanos de la ONU: La salida de EE. UU. podría afectar la credibilidad y efectividad de este organismo al perder a uno de sus principales aliados y

financiadores. Esto podría debilitar la cooperación internacional en la protección de los derechos humanos a nivel global.

¿Qué se puede esperar cuando una potencia global se retira de tres acuerdos internacionales tan cruciales para la salud, el medioambiente y los derechos humanos?

🔗 Más información: [Fuente 1](#) | [Fuente 2](#) | [Fuente 3](#)



Liderazgo Anáhuac en Excelencia Académica

Eventos y Oportunidades

📅 **Entre Raíces y Éxitos** ft. Pau Córdova | 📅 27 de marzo | 16:00 h | 📍 **Huerto de la Facultad**

Pau Córdova, exalumna de nuestra carrera, nos compartirá su experiencia en el mundo del emprendimiento, los retos que ha enfrentado y consejos clave para estudiantes que buscan dejar huella en su industria. Si estás pensando en emprender o simplemente quieres conocer más sobre cómo convertir ideas en proyectos reales, este evento es para ti. No te lo pierdas, ven a platicar con Pau y sumérgete en el mundo del emprendimiento!

🔗 Únete al grupo para más info: <https://chat.whatsapp.com/HUxvzwMYiGA1Q2wWFQ2m3d>

📅 **Feria de Empleabilidad Anáhuac 2025** | 📅 25-27 de marzo | 📍 **Modalidad virtual**

♦ **Séptimo Debate Anual y Congreso de Sustentabilidad (CIS)** | 📅 1, 2 y 3 de abril | 9:00 a 18:00 h | 📍 **Ibero**

Competencia académica sobre retos de sustentabilidad + Congreso con ponencias, mesas redondas, talleres, experiencias interactivas, wellness y más.

🔗 Regístrate aquí: <https://tally.so/r/nGQGB0>



Hola, soy Rodrigo Vilchis, editor de esta newsletter.

El propósito de esta newsletter es fomentar la diversidad de ideas y noticias. Si te interesa escribir sobre algún tema relevante, no dudes en contactarme.

✉ ¿Tienes ideas o sugerencias? Mándame un correo a rodrigo.vilchisdo@anahuac.mx para que podamos seguir construyendo juntos esta comunidad.

Gracias por leernos. Eso es todo por esta edición. ¿Listos para más? ¡Nos leemos en la próxima!

Tu equipo de Sociedad de Alumnos FESAL / ASUA